

CYCLE DE CONFÉRENCES PUBLIQUES
EN ÉTUDES GENRE 2024-2025

Hiérarchie de classe et déploiement de l'intimité juvénile au Maroc: Informalisation et politique sexuelle en contexte musulman.

Mérialam Cheikh

Maitresse de Conférences, CESSMA, Institut National
des Langues et Civilisations Orientales (INALCO), Paris

Lundi 7 avril 2025 | 18h15

Uni Mail, salle MR070



Informations sur
www.unige.ch/etudes-genre

Mérim Cheikh est maîtresse de conférences au sein du département des études arabes de l'Institut national des langues et civilisations orientales (Inalco). Elle est également membre titulaire du Centre d'études en sciences sociales sur les mondes africains, américains et asiatiques (CESSMA). Elle est anthropologue spécialisée dans l'étude de la dissidence morale des jeunes des classes populaires au Maroc. Son travail se concentre sur les processus de transformation de la sexualité, de l'intimité et des rapports de genre. Sa thèse de doctorat a donné lieu à l'ouvrage *Les filles qui sortent. Jeunesse, sexualité et prostitution au Maroc* (2020). Ses thèmes de recherche et ses publications portent sur: Genres et sexualités; Prostitution et économie intime; Cultures, sous-cultures et contre-cultures juvéniles; Délinquance et travail policier. Elle vient de co-édité le premier numéro de revue française consacré aux institutions policières en Afrique du Nord intitulé *L'ordre et la force. Police, sécurité et surveillance au Nord de l'Afrique*.

Hiérarchie de classe et déploiement de l'intimité juvénile au Maroc: Informalisation et politique sexuelle en contexte musulman.

L'étude des sexualités au Maroc gagne en légitimité académique, reflétant les transformations morales et l'informalisation du sexuel. Pourtant, cette évolution n'a que peu complexifié l'analyse des différences sociales. Les expériences sexuelles varient selon les groupes et individus, malgré des contraintes morales et légales communes. Cette recherche interroge l'existence d'une sexualité propre à chaque formation sociale: les pratiques sexuelles diffèrent-elles selon les classes? Quels critères délimitent les groupes sociaux? La répression est-elle plus forte dans certains milieux? Les écarts de richesse influencent-ils l'entrée dans la sexualité? Pour y répondre, deux études de cas explorent l'émergence d'une culture juvénile sexuelle chez des jeunes des classes populaires, mettant en lumière les mécanismes sociaux façonnant ces expériences.

Le cycle de conférences publiques en Etudes genre est organisé chaque année par l'Institut des Etudes genre.

Pour s'inscrire à la liste de diffusion des Etudes genre:

www.unige.ch/etudes-genre/newsletter